

sent les rues pour cause de salubrité publique. La salubrité morale, bien plus importante, exige la disparition de ces immondices qui peuvent salir le regard.

.....*Puero debetur reverentia*, disait un poète latin, avant la venue du Sauveur. Ce respect dû à l'enfance, à la jeunesse, les autorités municipales ne l'auront-elles pas ? Nous espérons le contraire ; elles failliraient à leur mission, si elles restaient inactives en face du mal déjà trop grand qui résulte de l'affichage scandaleux de ces tristes invitations à de plus honteux désordres.

LETTRE ENCYCLIQUE

DE SA SAINTETÉ

LE PAPE LÉON XIII

AUX ARCHEVÊQUES, ÉVÊQUES,
AU CLERGÉ ET A TOUS LES CATHOLIQUES DE FRANCE

A nos vénérables frères les archevêques, évêques, au clergé et à tous les catholiques de France.

Vénérables Frères,
Très chers fils,

Au milieu des sollicitudes de l'Eglise universelle, bien des fois, dans le cours de Notre Pontificat, Nous nous sommes plu à témoigner de Notre affection pour la France et pour son noble peuple. Et nous avons voulu par une de Nos Encycliques encore présente à la mémoire de tous, dire solennellement, sur ce sujet, tout le fond de Notre âme. C'est précisément cette affection qui Nous a tenu sans cesse attentif à suivre du regard, puis à repasser en Nous-même l'ensemble des faits, tantôt tristes, tantôt consolants, qui depuis plusieurs années se sont déroulés parmi vous.

En pénétrant à fond, à l'heure présente encore, la portée du vaste complot que certains hommes ont formé d'anéantir en France le chris-